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Protokoll der 
Mitgliederversammlung 2022 des SV Energie Cottbus e.V. 

 
am   Mittwoch, 09. November 2022 
 
Beginn:  18:00 Uhr 
 
Teilnehmer:  26 
Stimmberechtigt: 22 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung (Vorstellung Versammlungsleiter, Protokollführerin, anwesende  
Vorstandsmitglieder) 

2. Feststellung der satzungsgemäßen Einladung inkl. Tagesordnung 
3. Feststellung der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder und der 

Beschlussfähigkeit  
4. Genehmigung der Tagesordnung 
5. Anträge zur Tagesordnung 
6. Bericht des Vorstandes über die Geschäftsjahre 2019 bis 2021 
7. Kassenberichte der Geschäftsjahre 2019 bis 2021 
8. Antrag auf Entlastung des Vorstandes für die Geschäftsjahre 2019 bis 2021 
9. Wahl des neuen Vorstandes und der Kassenprüferinnen 
10.  Sonstiges 
11.  Schlusswort 

 
TOP 1   Begrüßung 
Rainer Moldenhauer begrüßt alle Anwesenden zur Mitgliederversammlung. Er stellt den 
Versammlungsleiter Jochen Beelitz, die Protokollführerin Eveline Richter und alle 
Vorstandsmitglieder vor. 
 
Rainer Moldenhauer schlägt das Präsidium vor:    Rainer Moldenhauer 

Olaf Wernicke 
        Jochen Beelitz 
 
Abstimmung über das Präsidium:  
 
Fürstimmen  22 
Gegenstimmen keine 
Enthaltungen  keine 
 
Abstimmung über Versammlungsleiter und Protokollantin:  
 
Fürstimmen  22 
Gegenstimmen keine 
Enthaltungen  keine 
 
Rainer Moldenhauer übergibt an Jochen Beelitz die Leitung. 
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TOP 2   Feststellung der satzungsgemäßen Einladung inkl. Tagesordnung 
Der Versammlungsleiter teilt mit, dass die Mitgliederversammlung inkl. Tagesordnung 
ordnungsgemäß nach § 9 der Satzung des SVE einberufen wurde.  
 
 
TOP 3   Feststellung der anwesenden stimmberechtigten Mitglieder und der 
Beschlussfähigkeit 
Der Versammlungsleiter gibt bekannt, dass 22 Stimmberechtigte anwesend sind. 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
Bei Abstimmung entscheidet die einfache Mehrheit der erschienenen  
Stimmberechtigten. Bei Stimmgleichheit gilt der Antrag als abgelehnt. 
 
 
TOP 4   Genehmigung der Tagesordnung 
Abstimmung zur Tagesordnung 
 
Fürstimmen  21 
Gegenstimmen 1 
Enthaltungen  keine 
 
 
TOP 5   Anträge zur Tagesordnung 
Kornelia Kruk beantragt, dass die beiden Änderungsanträge vor der Wahl in die 
Tagesordnung eingefügt werden. 
 
Abstimmung zum Vorschlag von Kornelia Kruk: 
Fürstimmen  1 
Gegenstimmen 21 
 
Der Vorstand beantragt eine Änderung der Tagesordnung: 
Neuer TOP 10: 
 
Neuer TOP 10   Anträge zu Ordnungsänderungen 
Begründung: wurden bei der Einladung zwar mitgeteilt, fehlen aber in der TO 
 
Abstimmung zur Änderung der TO:  
 
Fürstimmen  20 
Gegenstimmen keine 
Enthaltungen  2 
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TOP 6   Bericht des Vorstandes über die Geschäftsjahre 2019 bis 2021 
a) Rainer Moldenhauer trägt den Bericht des Vorstandes vor.  

Der Bericht wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 
 
Aussprache zum Bericht des Vorstandes 
Es gab keine Anfragen. 
 

b) Norbert Klinger trägt den Finanzbericht zu den Jahren 2019 bis 2021 vor.  
Der Bericht wird dem Protokoll als Anlage beigefügt. 

 
Aussprache zu den Finanzberichten 
Martin Lindemann fragt, was sich beim Geschäftsjahr 2019 hinter den sonstigen 
Einnahmen verbirgt. Norbert Klinger antwortet, dass das Eigenanteile von Sport-
Bekleidungen, Lizenzkosten von Senioren Ü41, Startgelder vom Pokalturnier,  
Rückzahlungen von fälschlich bezahlten Beiträgen und Startgelder vom Jugendcup waren. 
 
TOP 7   Berichte Kassenprüferinnen  
Die einzelnen Berichte der Kassenprüferinnen liegen schriftlich vor. 
Der Versammlungsleiter liest sie vor. Die Kassenprüfungen wurden gemeinsam mit dem 
Geschäftsführer am 15.6.2022 und 21.10.2022 durchgeführt. Die Kassenprüferinnen und 
der Geschäftsführer erhielten Einsicht in alle Unterlagen. Die Buchführungen entsprechen 
den gesetzlichen Vorschriften. 
 
 
TOP 8   Anträge auf Entlastung des Vorstandes über die Geschäftsjahre 2019       
bis 2021 
Abstimmungen zu den Geschäftsjahren einzeln. 
 
Geschäftsjahr 2019 
 
Fürstimmen  21 
Gegenstimmen keine 
Enthaltungen  1 
 
Geschäftsjahr 2020 
 
Fürstimmen  17 
Gegenstimmen keine 
Enthaltungen  5 
 
Geschäftsjahr 2021 
 
Fürstimmen  17 
Gegenstimmen keine 
Enthaltungen  5 
 
Der alte Vorstand ist somit entlastet. 
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TOP 9   Wahl des neuen Vorstandes und der Kassenprüferinnen 
 
Der Vorstand schlägt folgende Personen zur Wahl vor: 
 

1. Vorsitzender  Olaf Wernicke 
 

2. Vorsitzender   Rainer Moldenhauer 
 

Schatzmeister   Norbert Klinger 
 
Jugendsportwart Philipp Eisenträger 
 
Beisitzerin  Kornelia Kruk 
 
Kassenprüferin  Bettina Kubitz 

 
Kassenprüferin  Katja Werner 
 
 

Mit allen vorgeschlagenen Personen wurde vorher gesprochen. 
Der Versammlungsleiter stellt die Frage, ob sich noch andere Personen zur Wahl stellen 
wollen. 
Es gab keine weiteren Vorschläge. 
 
Wahl des Vorstandes und der Kassenprüfer, einzeln: 
 

1. Vorsitzender Olaf Wernicke 
 

Fürstimmen  21 
Gegenstimmen keine 
Enthaltungen  1 
Olaf Wernicke nimmt die Wahl an., 
 

2. Vorsitzender Rainer Moldenhauer 
 

Fürstimmen  21 
Gegenstimmen keine 
Enthaltungen  1 
Rainer Moldenhauer nimmt die Wahl an. 
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Schatzmeister   Norbert Klinger 
 

Fürstimmen  21 
Gegenstimmen keine 
Enthaltungen  1 
Norbert Klinger nimmt die Wahl an. 
 
 

Jugendsportwart Philipp Eisenträger 
 

Fürstimmen  21 
Gegenstimmen keine 
Enthaltungen  1 
Philipp Eisenträger nimmt die Wahl an. 
 

Beisitzerin  Kornelia Kruk 
 

Fürstimmen  21 
Gegenstimmen keine 
Enthaltungen  1 
Kornelia Kruk nimmt die Wahl an. 
 

Kassenprüferin  Bettina Kubitz 
 

Fürstimmen  21 
Gegenstimmen keine 
Enthaltungen  1 
Bettina Kubitz nimmt die Wahl an. 
 

Kassenprüferin  Katja Werner 
 

Fürstimmen  21 
Gegenstimmen keine 
Enthaltungen  1 
Katja Werner nimmt die Wahl an. 
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TOP 10   Anträge zu Ordnungsänderungen 
 
Anträge des Vorstandes: 
 
Antrag (1) Finanzordnung §4 Gebühren und Beiträge (neu): 
 

 
 

 
 

 
 
Die Änderung ist ab 1.1.2023 rechtskräftig. 
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Die Änderung zur Finanzordnung § 4 ist allen Teilnehmern mit der Einladung zugegangen. 
 
 
Aussprache über den Antrag (1) 
Der 1. Vorsitzende gibt einige Erläuterungen zu den Änderungen. 
Jens Mihm meldet sich zu Wort und sagt, dass die Beiträge leistungsbezogen sein sollten. 
Wer mehr trainiert, soll mehr bezahlen. Philipp Eisenträger gibt zu bedenken, dass dann 
die Beitragsabrechnung sehr kompliziert sein würde. Jochen Beelitz gibt zu bedenken, 
dass die sehr guten Spielerinnen mehr bezahlen müssten, was ungerecht wäre. Er schlägt 
vor, dass Jens Mihm zur nächsten MV einen Vorschlag ausarbeiten solle und diesen dann 
als Ordnungsänderung einreichen muss. 
 
Abstimmung zu Antrag (1) 
 
Fürstimmen  21 
Gegenstimmen keine 
Enthaltungen  1 
 
Antrag (2) Finanzordnung §6 zu leistende gemeinnützige Stunden (neu): 
 
Der §6 der Finanzordnung wird ersatzlos gestrichen. 
 
Aussprache über den Antrag (2) 
Es wurde vorgeschlagen, dass die Sportler durch die Übungsleiter angesprochen werden 
bezüglich Leistung von gemeinnützigen Stunden. 
 
Abstimmung zu Antrag (2) 
 
Fürstimmen  22 
Gegenstimmen keine 
Enthaltungen  keine 
 
 
TOP 11   sonstiges 
Der Versammlungsleiter fragt, ob sonstige Themen besprochen werden sollen. 
Der Jugendsportwart meldet sich zu Wort: 
Er spricht das Problem fehlender Übungsleiter an. Es müssen mehr neue junge Mitglieder 
gewonnen werden. Er wertet die DM U20w aus: Der Verein hat sich damit einen guten Ruf 
in ganz Deutschland gemacht. Alle Teilnehmer der DM gaben sehr gutes Feedback. 
Er räumt mit dem Vorwurf auf, dass die Mannschaft der 1. Frauen mehr Vorteile genießen. 
Die 1. Frauen ist das Aushängeschild des Vereins. Grundsätzlich werden alle Teams 
gleichbehandelt. Zum Beispiel Startgelder und Übernahme anderer Kosten. Es muss nur 
beantragt werden. 
 
Keine weiteren Wortmeldungen. 
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TOP 12   Schlusswort 
Neuer 1. Vorsitzender, Olaf Wernicke, übernimmt das Schlusswort. 
Er bedankt sich für das Vertrauen zur Wahl als 1. Vorsitzender und wünscht sich weiterhin 
eine solche Begeisterung im Volleyballsport. 
 
 
 
 
 

      
 
Eveline Richter     Olaf Wernicke 
Protokollantin     1. Vorsitzender 


